

新聞名 日経・朝日・毎日・読売・静岡・中日・その他()
日刊・夕刊 韶刊・夕刊 23 ページ

H30

静岡新聞社 第27回「読者と報道委員会」

静岡新聞社の「読者と報道委員会」は12日、第27回会合を静岡市駿河区で開いた。議題は、「てんかん患者が抱える生きづらさや苦惱に遭った連載『無知の知』『てんかん』という現実」と、西日本豪雨の報道。フォートンバレーセンター長の伊東幸宏委員と聖隸福祉事業団常務執行役員の鎌田裕子委員が本社側と意見交換した。一般財団法人ベルナル・ビュフェ美術館常務理事の内山義郎委員は欠席した。

(進行は荻田雅宏編集局長)



伊東 幸宏 委員

いとう・ゆきひろ 1990年静岡大工業部助教授、同大情報学部教授、情報部長を経て2010年から16年度末まで同大学長。17年度からフォートンバレーセンター長。県教育委員。早大大学院修了。工学博士。東京都出身、浜松市在住。



鎌田 裕子 委員

かまた・ゆうこ 聖隸浜松病院などで看護師として勤務後、聖隸福祉事業団で人材開発部長などを歴任。2017年1月から同事業団初の女性常務執行役員。浜松医大大学院修士課程修了。掛川市出身、浜松市在住。

必要な支援適時発信を 鎌田委員

西日本豪雨報道

中国、四国地方を中心平成最悪の被害が出た西日本豪雨。

現地に取材記者を派遣して被災地支援の在り方や本県が得られる教訓を探りました。本県も南海トラフ地震などのリスクを抱

え、防災に関する報道は大きなテーマの一つです。

伊東委員 災害発生時のボランティア活動の重要性が増している。報道量が少ない地域では人手が集まらないとの課題がある。ニーズバリューを意識す

るだけではなく、困っている所に目を向ける必要がある。予知が難しい震災と異なり、豪雨災害は浸水被害が出る場所をある程度予想できる。事前の予想と実際の被害を照らし合わせ、関係者の動きを含めて検証していくべきだ。鎌田委員 ボランティアにもさまざまな種類がある。人材を適切に配置するために必要とな

るだけではなく、困っている所に目を向ける必要がある。予知が難しい震災と異なり、豪雨災害は浸水被害が出る場合にどんな気持ちはなるか、一方で「てんかん」を発症したら介護をどうするかなど、考えさせられた。「てんかん」を巡る問題の中に、他者への理解を欠いたまま互いの関係性に壁を作ってしまうという現実が

一般的な知識しか持ち合わせていなかつたが、身内が事故に巻き込まれた場合にどんな気持ちになるか、一方で「てんかん」を発症したら介護をどうするかなど、考えさせられた。「てんかん」を巡る問題の中に、他者への理解を欠いたまま互いの関係性に壁を作ってしまうという現実が

見えた。「多様性」、また同じ意味の「ダイバーシティ」といふ言葉があちこちで聞かれるようになつたが、なぜ多様性を確立しなければいけないのかと云ふことは社会で十分な議論がなされていない。連載をきっかけに議論が深まればと思う。

知識伝え 考える機会に 多様性の意義 議論必要

鎌田委員 伊東委員

鎌田委員 非常に興味深いテーマだった。患者個人にどんなことが起きているのか、生々しい事例を前に分けて掲載したことで、読者にダイレクトに伝わったと思う。理解を広げるという観点だけでなく、正しい知識を伝えるという意味でも、こうした連載は分かりやすい。われわれ聖隸福祉事業団でも患者らに対する医療・福祉を提供している。仕事を見直す、在り方を考える機会にもなつた。

伊東委員 「てんかん」に関していなかつたが、身内が事故に巻き込まれた場合にどんな気持ちになるか、一方で「てんかん」を発症したら介護をどうするかなど、考えさせられた。「てんかん」を巡る問題の中に、他者への理解を欠いたまま互いの関係性に壁を作ってしまうという現実が

見えた。「多様性」、また同じ意味の「ダイバーシティ」といふ言葉があちこちで聞かれるようになつたが、なぜ多様性を確立しなければいけないのかと云ふことは社会で十分な議論がなされていない。連載をきっかけに議論が深まればと思う。

伊東委員 東日本大震災で

被災地の状況や顕在化する課題は刻々と変化していくきます。1ヵ月や1年など

の節目で、それぞれの災害について検証する紙面展開も進めています。

伊東委員 東日本大震災で

る情報がない。もっとタイムリーナ情報発信ができる。災害を風化させないため、教訓でできるような情報提供も求められる。被災地を訪れた記者によるルポは、記者本人は強い思いを記事に盛り込んでいるはずだが、活字と画像だけで伝えるには限界がある。より現実味を帯びた発信方法に期待したい。

鎌田委員 ボランティアにも

被災地の状況や顕在化する課題は刻々と変化していく

ります。1ヵ月や1年など

の節目で、それぞれの災害について検